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（様式第４号） 第 4 回真田地域協議会 会議概要

１ 審議会名 真田地域協議会

２ 日 時 平成23年 7月 20日（水） 午後7時 00分から午後9時 00分まで

３ 会 場 真田地域自治センター3階 301会議室

４ 出 席 者 飯島一雄委員、池田惠一委員、上原和彦委員、大久保幸子委員、大日方孝委員

金井定男委員、小林豊明委員、坂口久美子委員、佐藤和雄委員、清水茂委員

関貞徳委員、田中新平委員、田中豊年委員、山口市江委員、若林ゆき子委員

【欠席委員】5名

５ 市側出席者 笠原センター長、荒井地域振興課長、大塚市民生活課長、若林健康福祉課長

佐藤上下水道課長、清水真田消防課長補佐、大塚産業観光課長、中山建設課長

滝沢地域政策係長、中村庶務係長、林主査

６ 公開・非公開等の別 公開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍聴者 0人 記者 1人

８ 会議概要作成年月日 平成23 年 8月 2日

協 議 事 項 等

１ 開 会（関副会長）

２ 会長あいさつ（佐藤会長）

大型の台風が近づいており心配されるが、被害の出ないことを願っている。昨年は、豪雨により水

害等が発生し様々な問題が出た中で、自主防災組織の見直しについても取り上げられ、分科会でも協

議、研究をお願いしている。見直すということの機会にはなっていると思う。本日は分科会中心に協

議を進めていただきたい。10 月頃には分科会の取りまとめを図っていただくことを考えると本日の

分科会も非常に重要なものとなると思われるのでよろしくお願いしたい。

３ 真田地域自治センター長あいさつ（笠原センター長）

４点ほどお伝えしたい。原発問題に伴い電力消費を抑えるため昼休みを１時間ずらすピークカット

チャレンジを行なっている。大震災後の対応では今後瓦礫等の撤去または税の申告などで被災地は大

変な状況であるため、中、長期に職員の派遣をすることとしており、７月～３月まで交代で税関係、

技術系の職員を派遣し対応する。新上田市となり初めて、姉妹都市であるダボスへ市長が表敬訪問し

た。今後、ダボスの首長を来年度に迎えることとしており、相互交流について検討していく。公共交

通の関係で、仮称だが真田地域公共交通利用促進協議会の準備会を設立し、10 月頃の協議会設立に

向け準備に入った。また分科会のなかでも報告があると思うがよろしくお願いしたい。第 1分科会で

協議している、地域づくり委員会と自治会そして地域協議会の連携をどのように図るかという課題に

ついて、今後日程調整し自治会長の皆さんと地域協議会の皆さんでの懇談、意見交換をしていただき、

一歩前進できるような機会を企画している。これから多くの夏祭りが開催されるなか、真田まつりも

皆さんの御協力をいただき、地域の皆さんと楽しむ祭りとしていきたい。

４ 協議事項（進行：佐藤会長）

（１）分科会協議

（会長） 本日は、行政からの協議事項はありませんので、分科会協議に移っていただきたいが、そ

の前にひとつ提案をしたい

各分科会で協議している内容について、さらにその具体化に向けて自治会との全体協議が

必要になってくるため、今回と8月の協議会で内容を深め、9月の協議会で自治会長の皆さ
んへ分科会協議の内容報告と、それに対する意見交換を行いたい。特に第1分科会で協議し
ている地域づくり委員会についての意見書をまとめるために主催者である自治会長さんと
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の協議が必要と考え、懇談の機会を設けたいと思うがいかがか。

【主な質疑・意見等】

・ なし

（会長） 地域づくり委員会は上田市全体でも他に類を見ない真田地域だけの取り組みであり、注目

を集めている。この地域づくり委員会をさらにより良くしていきたいということである。ま

た、道や水路など要望するというだけでなく、生活をしていく上で、さらにもっと広い意味

での御意見をいただき地域を作っていくような地域づくり委員会をしたいということを検

討している。そのような中で、自治会長の皆さんとの懇談をし、協議内容の修正や御意見を

いただき、より良い仕組みを考えてはどうかと思うが、いかがか。

【主な質疑・意見等】

・ なし

【審議結果・決定事項】

・ ９月の協議会で自治会長との懇談を行う。

（会長） 分科会に移る前に委員から報告、御意見等ありますか。

（委員） 菅平自治会で地域づくり委員会を行いその中で、自然館と付帯施設の問題が協議され是非

お願いしたいという意見が出ている。前回の協議会でセンター長からスピード感を持って取

り組んでいきたいという話があり、本庁との協議会という話があったがその会議に菅平自治

会、観光協会、旅館組合からも出席させていただきたいと要望がある。出席が不可能であれ

ば本庁との協議の内容を３団体に知らせていただきたい。

（笠原センター長） 先月23日に打合せ会を行った。内容は、要望のある個々の施設の必要性、世
界の菅平、そのイメージと内容を検討している。世界の菅平を説明するにはどうしたらよい

か。ワールドラグビーもあるが、それ以外の菅平を理事者や議会にどのように説明するかを

検討している。その後、地元の皆さんとの調整になる。説明を聞かなければ理解できない部

分も出てくると思うので、後日懇談の場があると思う。また、研究会のなかに地元の皆さん

をということについては、ここでは判断できないので研究会のなかで要望していきたい。

（委員） 関連してお願いしたい。その施設建設のための原資は何か、原資を何にするかによって内

容が異なってくる。菅平以外では図書館があるが、これは積立金を上田市に持ち込んだ形で

既に完成している。菅平地域では自然館の建て替えがあったが、形を変え、より近代的な形

のなかで今後の 20年 30年先を見通した菅平の発展につながる施設をというように捉えて
いる。その中で一貫して進められてきたのは、合併特例債の活用であるが、来年には基本設

計に入らなければならないほど、期限が迫っているが、今後のタイムスケジュールを示して

もらうことが肝要と思う。

（笠原センター長） 施設の規模が決まらないと財源も決まらない。現在施設内容のチェックを行い、

地元との打合せを行えるように進めている。また、施設についてもできるだけ財源を低くし

ようと、特例債を活用できる方向で考えていきたいと思っているが、様々な財源を確保して

いきたい。まずは規模の検討が急務であり、早急に進めている。

（委員） 再度のお願いであるが、前回6月15日に２点についてお願いした。ひとつは真田地域あ
げて、この大規模工事に力添えをいただきたい。地元３団体と共に真田地域協議会の正副会

長にこの研究会に参加していただきたい。二度手間になることの無いように、まして合併特

例債を用いて整備していくためには、スピード感をもち、タイムスケジュールをまず示して



3/3

いただきたい。合併特例債の活用で行うとなれば、先が見えているが、他の財源となれば、

いつになるか分からなくなる。

（会長） 御意見をお聞きしたということですので、他にはなにかありますか。

【主な質疑・意見等】

・ なし

（２）その他

（会長） 市からは何かありますか。

（大塚産業観光課長） 真田まつりについてのパンフレットをお配りした。今年は新生上田市5周年
記念であり、真田氏を大きく取り上げた。真田全体を博物館に見立て周遊バスを走らせ、各

所で様々なイベントを開催し祭りを行う。地元の人でも旧所、名跡を知らない人もいると思

われるので、是非皆さんにお知らせいただき、祭りへの参加をお願いしたい。

（会長） 趣向を凝らした目新しいものが入っていますので、委員の皆さんの参加をお願いします。

（笠原センター長） 今回の夏祭りは初めて企画会議が行われ、この企画が継続していかれたらよい

と思う。真田商工会の検定も初めて行われ、真田の宝としてこれからも継承していかれたら

よいと思う。また、真田徹氏のお宝も初めて公開されるが是非ご覧いただきたい。

（会長） 是非皆さんの御参加をお願いします。

（会長） 提案したいが、地域協議会として花火に協力したいが御賛同いただけるか。

（委員） 花火協賛の締切りは過ぎていると思われる。反対である。

（会長） 調整をして、締切りには間に合うとのことである。一人千円で２万円程度を集めて、他の

協賛者と抱き合わせて花火を出していきたい。

（委員） 何故もっと早い時期にこの話を出せなかったのか。

（会長） 前回の協議会で提案させていただく予定であったが、遅れてしまった。

（委員） 昨年と比較して花火の協賛金の状況はどうか

（大塚産業観光課長） 昨年の同時期では 140万円程であったが最終的には 280万円程となり、本
年も同水準である。

（委員） 途中経過から最終までに急激に増えすぎではないか。

（大塚産業観光課長） 最後の追い込みでお願いし、集めたものである。

（会長） 最終的な見込み金額である 280万円に合わせるために、協議会でも協賛金を出すという
ことを提案したわけではなく、委員の皆さんの御意見をお聞きして、賛同いただき、協力で

きるものであればしたいという提案をしたものである。

（委員） 決をとっていただきたい。

（会長） 多数決を採りたい。賛同いただける方は挙手願いたい。

・ 挙手多数

（会長） 協議会として花火に協賛金を、一人千円でお願いしたいがよろしいか。

【主な質疑・意見等】

・ なし

【審議結果・決定事項】

・ 真田地域協議会として、委員一人千円を徴収し真田まつり花火の協賛金とする。
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５ その他

第5回協議会の開催予定について
（副会長） 平成23年8月24日（水）午後7時から予定しているがよろしいか。また、自治会長

との意見交換を9月15日（木）午後7時からいかがか。
【主な質疑・意見等】

・ なし

【審議結果・決定事項】

・ 第5回協議会の開催は、平成23年8月24日（水）午後7時～
・ 自治会長との意見交換は9月15日（木）午後7時からの日程で調整を進める。

６ 閉 会

～各分科会に分かれ協議。第１分科会301会議室、第２分科会302会議室
第３分科会303会議室～

～各分科会毎に閉会～


